
Protokoll der 71. Jahresmitgliederversammlung der Verkehrswacht Braunschweig am           

19. Mai 2022 um 18.00 Uhr in der Öffentlichen Versicherung Braunschweig 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  

Herr Heuschmann, als Verantwortlicher der Öffentlichen Versicherung Braunschweig, 

begrüßt die anwesenden Mitglieder. Er verweist auf die Verkehrsunfallstatistik der Polizei in 

Braunschweig, nach der die Zahl der Unfälle zurückgeht. Dies sei auch ein Verdienst der 

Verkehrswacht Braunschweig, die mit ihren vielfältigen Programmen auch auf ein sich 

verändertes Mobilitätsverhalten reagiert hat.                                                                                                                                               

Herr Heuschmann dankt der ehemaligen Vorsitzenden der VW, Frau Möbius, die im letzten 

Jahr in den Räumlichkeiten der Öffentlichen 20 Termine im Rahmen des Programms Fit im 

Auto durchgeführt hat. Die VW in Braunschweig sei eine lebendige VW, auch Dank der 292 

Mitglieder. Stellvertretend für diese überreicht Herr Heuschmann einen Blumenstrauß an Frau 

Lohmann, die gemeinsam mit Frau Grande die Geschäftsstelle der VW nach dem 

Ausscheiden von Frau Baumgarte bis zur Übergabe an Frau Kraska geleitet hat.                       

Herr Heuschmann bedankt sich auch bei Frau Pake, Mitarbeiterin der Öffentlichen Vers., die 

die Zusammenarbeit mit der VW koordiniert. Ebenso bedankt er sich bei Frau Kühl als 

Vorsitzende der VW Braunschweig und übergibt das Mikrofon an sie. 

Frau Kühl bedankt sich ausdrücklich bei Herrn Heuschmann für die Unterstützung der 

Öffentlichen Vers. und bittet nun den Geschäftsführer der Landesverkehrswacht, Herrn 

Engel,an das Rednerpult. 

Herr Engel führt aus, dass die VW Braunschweig ein Leuchtturm und zudem die mitglieder-

stärkste Verkehrswacht in Niedersachsen sei. Mit ihren vielfältigen Projekten (z.B. der 

Ferienfahrschule für Schüler der 4. und 5. Klassen) sei sie sehr gut aufgestellt. Herr Engel 

spricht dafür der VW Braunschweig den ausdrücklichen Dank des Vorstands der LVW 

Niedersachsen aus. 

Frau Kühl berichtet nun, dass sie neben ihrem Beruf als Leiterin eines Polizeikommissariats 

sehr viel Zeit als Vorsitzende der VW Braunschweig aufbringt. Wenn sie das am 09.09.2021 

bei der Wahl zur Vorsitzenden gewusst hätte, was auf sie zukommen würde, hätte sie den 

Vorsitz nicht übernommen. Aber durch die Unterstützung des Vorstands, der Öffentl. Vers., 

Frau Lohmann, Frau Grande und Frau Kraska sei die VW Braunschweig nun auf dem Weg zu 

einer zukunftsorientierten Verkehrswacht.                                                                                          

Im Anschluss bittet Frau Kühl die Anwesenden zu einem kleinen Imbiss. 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Ladung 

Frau Kühl stellt fest, dass die Einladungen zu der Mitgliederversammlung ordnungsgemäß am              

06. April 2022 versandt worden sind und die Beschlussfähigkeit gegeben sei. 

 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Jahresmitgliederversammlung 2021 

Das Protokoll wurde von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.  

 



TOP 4 Jahresbericht 2021 

Frau Kühl berichtet, dass das Jahr 2021 sehr stark durch die Corona-Pandemie geprägt war. 

Es konnten nur wenige Aktionen und Veranstaltungen durchgeführt werden. Frau Möbius 

hatte bis zu ihrem Ausscheiden als Vorsitzende bei der Mitgliederversammlung im September 

einen sehr großen Anteil an den Aktionen der Verkehrswacht. 

Frau Kühl nannte nun exemplarisch einige Veranstaltungen und Aktionen, die von der VW 

durchgeführt oder an denen die VW beteiligt war:                                                                                         

- sicher.mobil.leben ( eine Helmkampagne mit der BZ ), - Schulanfangsaktion,  - 

Schülerlotsenaktion, - Beteiligung an den Radfahrprüfungen, - Stadtradeln, - Tag der 

Nachbarn, - Trendsporterlebnis, - Faszination E-Bike, - Fit im Auto mit Automatik, - Aktion 

Schrottfahrräder, - Lady’s on Tour, - E-Scooter Verleih und einiges mehr.  

 

TOP 5 Bericht des Schatzmeisters 2021 

Herr Curland stellte die Ein- und Ausgaben 2021 als Powerpoint-Präsentation vor und 

erläuterte diese anschaulich.                                                                                                                  

Die Stichtagsliquidität betrug am 01.01.2021 93.000,- Euro. Dieser Betrag stand auch am 

31.12.2021 zu Buche.                                                                                                                                       

Den derzeitigen Kassenstand gibt Herr Curland mit rund 90.000,- Euro an.                                                

Fragen zu den Ausführungen von Herrn Curland wurden nicht gestellt. 

 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 2021 

Frau Apitz hatte sich am 12.04.2022 mit Frau Schlaak ( war am heutigen Tage verhindert ) in 

der Geschäftsstelle getroffen und die Unterlagen geprüft. Frau Grande und Frau Kraska waren 

zugegen und haben die Fragen der Prüferinnen anschaulich beantwortet.                                                    

Es wurden keinerlei Beanstandungen festgestellt.  

 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes für 2021 

Nun wurde von Herrn Weidemann der Antrag gestellt, den Vorstand der Verkehrswacht zu 

entlasten.                                                                                                                                                    

Dem Antrag wurde von den anwesenden Mitgliedern bei vier Enthaltungen zugestimmt.                                                    

Der Vorstand wurde somit entlastet.  

 

TOP 8 Auszeichnung der Mitglieder 

Keiner der auszuzeichnenden Mitglieder war bei der Versammlung anwesend. Die Urkunden 

werden den Personen zugesandt. 

 

TOP 9 Satzungsgemäß gestellte Anträge  

Anträge der Mitglieder sind nicht eingegangen.  



TOP 10 Verschiedenes  

Frau Kühl berichtet  

- Roter Ritter Mobil ( Aktion der Kinder-Unfallhilfe ), ein Anhänger gefüllt mit Materialien 

zur Verkehrssicherheitsarbeit wird der Verkehrswacht in naher Zukunft übergeben                  

- Aktion Braunschweig zeigt Herz am 26.11.2022 zugunsten der Verkehrswacht BS, um 

Unterstützung an diesem Tag wird gebeten                                                                                         

- der Verleih der Kinderrückhaltesysteme läuft nach der Pandemie wieder gut an                            

- der Rettungssimulator ( Resi ) steht defekt in der Garage, verschiedene Szenarien was mit 

dem Resi geschehen sollen werden noch diskutiert                                                                                                     

- Aktion Fit im Auto, diese von Frau Möbius durchgeführte Aktion erhält sehr viel positive 

Resonanz; wird auch von der Öffentlichen Versicherung unterstützt                                                                                    

- Fit mit dem Pedelec, diese Aktion wird vorrangig durch die Polizei durchgeführt, vielen 

Dank dafür an Frau Mispelhorn und Herrn Opiela                                                                                            

- Neueinrichtung mit einer komplexen Software in der Geschäftsstelle                                         

- es wird zunehmend schwieriger, Aktionen durchzuführen, da es an Ehrenamtlichen fehlt; 

Frau Behrens plant, gestaltet und führt sehr viele Aktionen durch. Dafür ein großes 

Dankeschön an sie. 

Zum Abschluss bedankt Frau Kühl sich nochmals bei allen Sponsoren, insbesondere bei der 

Öffentlichen Versicherung, sowie bei den ehrenamtlichen Helfern für die Unterstützung der 

Verkehrswacht Braunschweig. 

 

 

Ende der Mitgliederversammlung: 19.20 Uhr  

 

 

Für das Protokoll:                                                                    Für den Vorstand: 


